

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

3.1 Pendekatan Penelitian

Dengan menggunakan penelitian kualitatif fokus kajian pada penelitian ini adalah mencoba menelusuri perkembangan fungsi kontrol sosial yang dilakukan oleh Himpunan Mahasiswa Islam terhadap kondisi sosial politik di masyarakat yang di akibatkan oleh kinerja serta jalannya pemerintahan pada masa Presiden Joko Widodo di tahun 2020 terkait kebijakan pelaksanaan pilkada dimasa pandemi.

Terutama pemikiran-pemikiran yang berkembang hingga kemampuan kader-kader dalam melakukan fungsi dan perannya sebagai mana tercantum dalam tujuan Himpunan Mahasiswa Islam untuk mewujudkan masyarakat adil makmur dengan mengimplementasikan nilai-nilai yang menggambarkan bahwa Himpunan Mahasiswa Islam sebagai organisasi perjuangan, salah satunya dengan melakukan kontrol sosial terhadap jalannya pemerintahan dan bertindak sebagai bagian dari kekuatan civil society serta sebagai penyambung aspirasi masyarakat terhadap pemerintah. Kader-kader Himpunan Mahasiswa Islam sebagai tumpuan untuk dapat mewujudkan cita-cita dan tujuan masyarakat Indonesia serta memaknai dan mengimplementasikan fungsi dan tugas utama sebagai seorang mahasiswa untuk mampu mendorong kehidupan masyarakat dan pemerintahan menjadi lebih baik.

Terlebih dengan Himpunan Mahasiswa Islam sebagai organisasi kemahasiswaan yang memiliki tanggung jawab sebagai kontrol sosial di tengah-tengah masyarakat apabila terjadi pertentangan atau perbedaan pendapat maka sudah menjadi tugas utama dari organisasi mahasiswa untuk mampu hadir dalam mengatasi hal tersebut dengan memberikan ide-ide serta solusi untuk mengatasi kondisi tersebut.

3.2 Penentuan Informan

Informan dipilih berdasarkan kompetensi yang dimilikinya dan berasal dari pihak pemerintah serta akademisi yang memiliki pemahaman luas mengenai pemerintahan, maupun berasal dari kader-kader Himpunan Mahasiswa Islam yang berasal dari Pengurus Besar Himpunan Mahasiswa Islam guna mengetahui pandangan dan sikap PB HMI akan kebijakan dari pemerintahan Presiden Joko Widodo tahun 2020.

Tabel 3.1 Penentuan Informan

No.	Informan	Nama Informan	Alasan Pemilihan Informan
1.	Sekretaris Anggota Dewan Pertimbangan Presiden Republik Indonesia.	Dr. Drs. Ganjar Razuni, S.H., M.Si.	Informan berasal dari pihak pemerintah sehingga memiliki data yang relevan dan dibutuhkan selama penelitian tentang

			alasan pemerintah melangsungkan Pilkada serentak tahun 2020.
2.	Direktur Eksekutif Citra Institute dan Ketua Program Studi Ilmu Pemerintahan Universitas Sutomo, Banten.	Yusa Farchan, S.Sos., M.Si	Informan berasal dari pengamat politik sehingga mampu memberikan data yang cukup relevan dengan memberikan pandangan dari segi pengamat tentang pemerintahan Presiden Joko Widodo terkait pelaksanaan Pilkada tahun 2020.
3.	PJ Ketua Umum Himpunan Mahasiswa Islam Periode 2018-2020.	Arya Kharisma Hardy	Informan merupakan PJ Ketua Umum Himpunan Mahasiswa Islam Periode 2018-2020, sehingga mampu memberikan informasi pasti akan fungsi

			kontrol sosial yang dilakukan HMI di tahun 2020 terutama dalam pelaksanaan Pilkada.
--	--	--	---

3.3 Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan sebuah cara yang dilakukan oleh peneliti guna menghasilkan sebuah data yang memiliki keabsahan. Peneliti menggunakan penelitian kualitatif yang mengharuskan data yang di dapatkan haruslah jelas, mendalam dan juga harus dapat di pertanggung jawabkan data tersebut apakah sesuai dengan keadaan yang terjadi atau tidak. Karena, apabila data yang didapatkan tidak sesuai dengan keadaan yang terjadi di lingkungan masyarakat maka hasil dari penelitian tersebut dianggap kurang maksimal dan harus melakukan penelitian secara lebih mendalam.

Teknik pengumpulan data dilakukan dengan cara:

3.3.1 Wawancara

Wawancara dilakukan sebagai salah satu dari teknik pengumpulan data, wawancara merupakan teknik pengumpulan data yang membutuhkan seorang narasumber terpercaya untuk menjadi informan tentang kajian penelitian yang sesuai. Wawancara dilakukan dengan beberapa narasumber yaitu Dr. Drs. Ganjar

Razuni, S.H., M.Si. Sekretaris Anggota Dewan Pertimbangan Presiden Republik Indonesia, Yusa Farchan, S.Sos., M.Si Akademisi Universitas Sutomo, dan Arya Kharisma Hardy PJ Ketua Umum PB HMI 2018-2020 dengan memberikan beberapa pertanyaan kepada narasumber dan peneliti mencatat, mendokumentasikan, serta merekam seluruh informasi-informasi penelitian yang diberikan oleh informan tersebut.

3.3.2 Dokumentasi

Dokumen yakni segala dokumen berbentuk tulisan, foto saat penelitian mendefinisikan dokumen sebagai tempat kumpulan data yang diperoleh dari berbagai sumber informasi yang berhubungan dengan topik pembahasan penelitian. Cara ini dilakukan sebagai salah satu cara untuk menunjang proses penelitian yang dilakukan.

3.3.3 Tinjauan Literatur

Peneliti melakukan pencarian literatur-literatur ataupun penelitian terdahulu yang relevan sehingga mendapatkan sebuah data yang relevan dan sesuai dengan topik pembahasan serta dapat menjawab semua rumusan-rumusan masalah yang terdapat dalam penelitian. Tinjauan literatur dapat berupa buku, jurnal dan studi kepustakaan guna memperdalam data yang dikumpulkan.

3.4 Teknik Pengolahan dan Analisis Data

Teknik pengolahan data penelitian dengan metode kualitatif ini dimulai dari pengumpulan data yang diperlukan selama proses penelitian, lalu peneliti

menelaah secara mendala tentang hasil penelitian yang elah di dapatkan baru kemudian dilanjutkan dengan mereduksi data tersebut dengan menajamkan penelitian salah satunya dengan mengubah hasl wawancara kedalam sebuah teks agar memudahkan dalam penulisan.

Peneliti dapat membuang atau tidak memakai data yang dirasa tidak relevan dengan penelitian yang dilaksanakan. Penyajian data adalah proses berikutnya yang kemudian data-data yang telah disajikan tersebut dilakukan penarikan kesimpulan guna mendapatkan hasil penelitian yang paling relevan dan sesuai dengan hasil yang ingin di dapatkan.

3.5 Lokasi dan Jadwal Penelitian

Lokasi penelitian berada di Pengurus Besar Himpunan Mahasiswa Islam yang terdapat banyak kader yang juga merupakan seorang aktivis dan selalu mengawasi serta mengontrol jalannya pemerintahan masa Kepresidenan Joko Widodo, jadwal penelitian dilakukan pada bulan April 2022 atau dilakukan pada perkuliahan genap semester 8 program studi Ilmu Politik Universitas Nasional.

No.	Waktu	Lokasi	Kegiatan
1.	Minggu ke-3 Maret 2022	-	- Revisi Proposal Skripsi - Bimbingan Skripsi
2.	Minggu ke-1 April hingga	-	Pengumpulan data

	minggu ke-3 Juni 2022		
3.	Minggu ke-3 hingga minggu ke-4 Mei 2022	-	- Pengolahan data - Penulisan skripsi
4.	Minggu ke-2 Juni 2022	-	Bimbingan skripsi
5.	Minggu ke-3 Juni 2022	-	Tahap penyempurnaan penulisan skripsi

Tabel 3.2 Jadwal Penelitian

Pengumpulan data dilakukan dengan wawancara dengan beberapa Informan yang berbeda.

- 1) Wawancara membahas bagaimana jalannya pemerintahan Presiden Joko Widodo terkait dengan pelaksanaan Pilkada tahun 2020 di tengah pandemi Covid-19. Dengan narasumber Dr. Drs. Ganjar Razuni, S.H., M.Si. selaku Sekretaris Anggota Dewan Pertimbangan Presiden Republik Indonesia serta Yusa Farchan, S.Sos., M.Si selaku Pengamat Politik Citra Institute dan Akademisi Universitas Sutomo.
- 2) Wawancara membahas tentang Pandangan dan Sikap Himpunan Mahasiswa Islam sebagai respon atas fungsi kontrol sosial yang dilakukan terhadap pelaksanaan Pilkada tahun 2020 di era pemerintahan Presiden

Joko Widodo dengan narasumber Arya Kharisma Hardy selaku PJ Ketua Umum Pengurus Besar Himpunan Mahasiswa Islam 2018-2020.

Studi Literatur, dilakukan dalam pengumpulan data dari buku-buku yang relevan dengan penelitian atau dapat juga berasal dari jurnal-jurnal ilmiah yang memiliki pembahasan yang sama, bahkan media sosial atau media pada laman internet dapat menjadi rujukan dalam memperoleh data selama melakukan penelitian. Observasi juga hal terpenting yang dilakukan dalam proses penelitian dengan mengikuti setiap kegiatan yang dilakukan Himpunan Mahasiswa Islam.

Pengolahan data mulai dilakukan pada minggu ke-3 bulan Mei 2022 karena sudah terdapat beberapa data yang didapatkan, dan mulai masuk kedalam tahap penulisan skripsi pada minggu ke-4 bulan Mei 2022 dan pada minggu ke-2 bulan Juni 2022 mengkonsultasikan hasil penulisan yang telah dibuat untuk kemudian dapat didaftarkan pada sidang skripsi semester genap Universitas Nasional.

